



## Zuschussförderung für energetische Gebäudesanierung

Zuschussförderung für energetische Gebäudesanierung <br /><br />Innenminister Joachim Herrmann begrüßt KfW-Zuschussförderung für energetische Gebäudesanierung: Wichtiges Signal für alle Hausbesitzer <br />"Das neue Zuschussprogramm der KfW für Eigentümer selbst genutzter Wohnungen bei der energetischen Gebäudesanierung ist nach dem Scheitern der Initiative der Bundesregierung zur steuerlichen Förderung solcher Maßnahmen im Vermittlungsausschuss ein wichtiges Signal für alle Hausbesitzer", so Innenminister Joachim Herrmann zum neuen Förderprogramm des Bundes. <br />"Die Ausgestaltung des neuen Programms entspricht genau den Vorschlägen, die ich Anfang November in den Kabinettsausschuss Energiewende eingebracht habe. Gerade die Zielgruppe der Eigentümer selbst genutzter Wohnungen ist über Darlehensprogramme für Gebäudesanierungen nur begrenzt erreichbar. Die Förderung mit Zuschüssen kann hier wichtige Impulse geben, um mehr energetische Sanierungen anzustoßen", so Herrmann weiter. Dies werde erheblich dazu beitragen, dass in Deutschland die ambitionierten Ziele bei der Energieeinsparung und der Energieeffizienz erreicht werden. Gleichzeitig seien davon positive wirtschaftliche Impulse zu erwarten.<br />Herrmann weiter: "Ich appelliere schon jetzt an alle Hausbesitzer, diese Möglichkeit zu nutzen. Mit energetischen Sanierungen schützen sie nicht nur die Umwelt, sondern reduzieren auch ihre Heizkosten und schonen damit letztendlich den eigenen Geldbeutel." So richtig dieses Programm jetzt sei, so bedauerlich bleibe die nur parteipolitisch motivierte Blockadehaltung SPD-geführter Landesregierungen gegen steuerliche Anreize zur energetischen Sanierung.<br /><br />Bayerisches Staatsministerium des Innern<br />Odeonsplatz 3<br />80539 München<br />Deutschland<br />Telefon: (089) 2192-01<br />Telefax: (089) 2192-12225<br />Mail: poststelle@stmi.bayern.de<br />URL: <http://www.stmi.bayern.de> <br />

### Pressekontakt

Bayerisches Staatsministerium des Innern

80539 München

stmi.bayern.de  
poststelle@stmi.bayern.de

### Firmenkontakt

Bayerisches Staatsministerium des Innern

80539 München

stmi.bayern.de  
poststelle@stmi.bayern.de

Das Innenministerium ist für die Innere Sicherheit, also auch für die Polizei und den Staatsschutz zuständig. Das ist aber nur ein Aspekt seiner Zuständigkeiten. Im Bereich Allgemeine Innere Verwaltung gibt es eine Fülle weitere Aufgaben von der Staatsverwaltung über kommunale Angelegenheiten bis zum Rettungswesen. Außerdem gibt es manche eher überraschend erscheinende Zuständigkeiten, wie etwa für das Kaminkehrer- oder fürs Lotteriewesen. Auch die unabhängigen Verwaltungsgerichte gehören zum Ressortbereich des Innenministeriums. Den zweiten großen Bereich bildet die Oberste Baubehörde. Das Innenministerium als "Bauministerium" ist zuständig für Hochbau und Wohnungswesen, für Städtebau sowie Straßen- und Brückenbau - die gesamte bauliche Infrastruktur gehört zu seinen Aufgaben. Es ist damit einer der größten Auftraggeber für die Bauwirtschaft in Bayern. Mit den Begriffen "Schützen, Vorsorgen, Ordnen, Planen, Bauen, Fördern" lassen sich die vielfältigen Aufgaben der Allgemeinen Inneren Verwaltung und der Obersten Baubehörde (den beiden Hauptabteilungen des Innenministeriums) umreißen. An der politischen Spitze stehen: Staatsminister Dr. Günther Beckstein (übrigens der 50. Innenminister seit der Gründung des Ressorts im Jahre 1806) und Staatssekretär Georg Schmid als Stellvertreter des Ministers.